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ПОГОДА ДО ЧЕТВЕРГА
Вместе с кратковременными дождями на большей части терри-

тории области, переменой ветра с южного направления на западное
к нам придет похолодание из заснеженной Европы. Дневные темпе-
ратуры опустятся до + 1, + 3 градусов. К концу следующей недели
среднесуточные температуры перейдут в «минус».

4 НОЯБРЯ -

ДЕНЬ НАРОДНОГО ЕДИНСТВА

УВАЖАЕМЫЕ ВОЛОГЖАНЕ!
Поздравляем вас с праздником - Днем народного единства! Этот

день напоминает нам о том, что никакие трудности, невзгоды не
смогут разобщить народ, объединившийся ради достижения общих
целей - защиты и сохранения Родины, укрепления ее могущества.

Отмечая День народного единства, мы создаем новую традицию,
которой суждена долгая и славная жизнь. Сегодня согласие, едине-
ние, нравственные ценности, сотрудничество становятся необходи-
мыми условиями для стабильного и динамичного развития страны.
Это единственный путь, который позволяет созидать, строить но-
вую экономику и новое общество.

В России много делается для того, чтобы улучшалась жизнь на-
рода, чтобы наше Отечество по праву заняло место среди ведущих
держав мира. Благодаря усилиям всех жителей области создана
прочная основа для дальнейшего экономического и социального
развития Вологодчины.

Убеждены, что энергичный и эффективный труд жителей облас-
ти и впредь будет служить процветанию России.

Желаем вам, уважаемые сограждане, здоровья, счастья, успехов
и благополучия!

С Днем народного единства, дорогие земляки!
Губернатор области В.Е.ПОЗГАЛЕВ.

Председатель Законодательного Собрания области
Н.В.ТИХОМИРОВ.

Главный федеральный инспектор по Вологодской области
С.В.ПАСТУХОВ.

ДОРОГИЕ ЗЕМЛЯКИ!
Поздравляю вас с нашим общим праздником - Днем народного

единства!
В этот день мы вспоминаем события, сыгравшие ключевую роль

в истории нашей страны. Во все времена главным для России было,
есть и будет единение народа. Это та историческая основа, которая
связывает наше прошлое, настоящее и будущее. Ведь в единстве
народа - залог развития и процветания каждого государства, осно-
ва его могущества и величия.

В этот день желаю вам мира, добра и благополучия! Пусть в ва-
ших семьях всегда царит любовь и взаимопонимание, душевная теп-
лота и уют.

С уважением
депутат Государственной Думы РФ,

секретарь политсовета Вологодского регионального
отделения Всероссийской политической партии

«Единая Россия» Г.Е.ШЕВЦОВ.

УВАЖАЕМЫЕ ЖИТЕЛИ ВОЛОГОДСКОЙ ОБЛАСТИ!
Поздравляю вас с праздником - Днем народного единства!
В настоящее время мы особенно остро ощущаем необходимость

единения для спокойного, стабильного развития общества, уваже-
ния и доверия друг к другу, возможности принятия правильных по-
литических решений. В основе успешного будущего России лежит
единение россиян всех национальностей.

Желаю вам и вашим близким крепкого здоровья, счастья, благо-
получия, оптимизма и хорошего настроения!

Член Совета Федерации Федерального Собрания РФ
В.И.ФЕДОРОВ.

Следующий номер «Красного Севера» выйдет 6 ноября.

ВАЛЕНТИН ГОРОБЦОВ
С ВОЛОГДОЙ НЕ ПРОЩАЕТСЯ

Помимо текущих вопросов, обсуждавшихся на ежене-
дельной планерке, которую проводит исполняющий обя-
занности главы города Вологды Валентин Горобцов, была
затронута тема ухода Валентина Михайловича со своего
поста.

Переход на другую работу совсем не означает, по словам Го-
робцова, что он будет уделять развитию города меньше внима-
ния: «Жить буду в Вологде, работать буду в Вологде и для нее,
следовательно, и отвечать буду за Вологду. В Евгении Шулепо-
ве, который 1 ноября вступает в должность главы города Волог-
ды, уверен не только я. За него голосовал народ, значит, люди
доверяют ему».

Петр ДАВЫДОВ.

ВАЖНО

2 страница. 15 страница. 15 страница.

В день рождения комсо-
мола, 29 октября, предста-
вители различных поколе-
ний этой молодежной орга-
низации собрались на пло-
щади Революции. Участ-
ники торжественного ми-
тинга, посвященного зна-
менательной дате, возло-
жили цветы и венки к Веч-
ному огню, отдавая дань
памяти комсомольцам, по-
гибшим на фронтах Вели-
кой Отечественной войны.

- В те далекие годы все
делалось комсомольцами
от души, - отметил замес-
титель Губернатора Вла-
димир Касьянов. - Жела-
ние и готовность пожерт-
вовать чем-то личным для
своего народа - это не про-
сто слова. Так комсомоль-
цы старались жить.

По мнению главного
организатора юбилейных
мероприятий, депутата
Законодательного Собра-

ния области Людмилы
Ячеистовой, комсомол
прежде всего учил ответ-
ственности. «Для настоя-
щих комсомольцев не су-
ществовало слов «нет»,
«не могу», любая задача
становилась выполнимой,
если они брались за ее ре-
шение. Комсомол учил
доброте, справедливости,
честности, воспитывал
любовь к Родине. Было
сделано столько добрых
дел, что не стыдно вспо-
минать эти годы», - ска-
зала Людмила Георгиевна.

За всю историю ВЛКСМ

через его ряды прошло
более двухсот миллионов
человек. В начале 90-х
годов прошлого века пос-
ле роспуска комсомола на
смену ему пришел Россий-
ский Союз Молодежи. За-
тем появились и другие
молодежные организации.

Комсомольские органи-
зации в нашей области по-
явились в 18 году прошло-
го века на предприятиях
Вологды, Великого Устю-
га, Кадникова, Тотьмы. И
если спустя три года ком-
сомол охватывал лишь ты-
сячу с небольшим моло-

дых людей, то в 1988-м -
более 80 процентов всей
молодежи области.

Многие участники ми-
тинга с полным правом
могли бы подписаться под
словами: «Комсомол - моя
судьба»... Ну, а вечером
те, у кого с комсомолом
связаны лучшие годы
жизни, пришли в «Рус-
ский дом» на большой тор-
жественный вечер. Они
вновь окунулись во време-
на романтики, беззаветно-
го служения Отчизне. Со
сцены звучали песни, ко-
торые поднимали на бой

и на труд. Каждый номер
сопровождался видеозари-
совками, позволявшими
оглянуться назад, перели-
стать страницы истории
комсомола. В зале не было
равнодушных лиц, моло-
дежь и ветераны вместе
подпевали артистам. Да,
комсомола сейчас нет, но
все лучшее, что было в
этой организации, возрож-
дается в деятельности
нынешних молодежных
объединений. А значит,
традиции комсомола бу-
дут жить.

Соб. инф.

КОМСОМОЛУ - 90 ЛЕТ

ПРИНИМАЙ ЭСТАФЕТУ, ЮНОСТЬ!
На Вологодчине, как и по всей стране, прошли

юбилейные мероприятия, посвященные 90-летию

ВЛКСМ.
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РЕГИОН, ЗА КОТОРЫЙ
НЕ БОЛИТ ГОЛОВА

Большинство вологжан положительно оценивает деятель-
ность Вячеслава Позгалева на посту губернатора.

Согласно последним исследованиям, 68% вологжан положитель-

но оценивают деятельность Губернатора Вологодской области Вя-

чеслава Позгалева. Об этом рассказал руководитель Вологодского

центра социально-экономических исследований Андрей Патралов,

комментируя оценку главы Вологодчины в «Рейтинге политической

выживаемости губернаторов».

Как пояснил Андрей Патралов, «пятерка» вологодского Губер-

натора в этом рейтинге вполне предсказуема. «Регион стабиль-

но развивается, является донором, в области высокий уровень

жизни, стабильно развивается экономика. Плюс к этому Вячеслав

Позгалев много и с удовольствием встречается с представите-

лями разных слоев населения, общается с людьми, поддержива-

ет деловые отношения с журналистами. Несмотря на то, что его

назначение сейчас зависит от Кремля, он не стал меньше общать-

ся с населением. Для Кремля Вологодская область - это регион,

за который не болит голова. Если Губернатор справляется с си-

туацией в регионе и не заставляет тратить на него администра-

тивный и финансовый ресурс, - это хороший губернатор», - от-

метил Патралов.
По материалам открытых источников Интернета.

Наш Губернатор Вя-

чеслав Позгалев, как и в

предыдущие разы, полу-

чил от экспертов макси-

мальную оценку - «пя-

терку». Число губернато-

ров-«отличников» по

сравнению с прошлым

рейтингом уменьшилось

с 18 до 13 человек. На

этот раз компанию Вя-

чеславу Позгалеву соста-

вили президент Респуб-

лики Дагестан Муху

Алиев, президент Кара-

чаево-Черкесии Борис

Эбзеев, президент Чечни

Рамзан Кадыров, глава

Чувашии Николай Федо-

ров, губернатор Красно-

ярского края Александр

Хлопонин, Ставрополь-

ского - Валерий Гаев-

ский, только что постав-

ленный на Амурскую об-

ласть Олег Кожемяко,

белгородский губернатор

Евгений Савченко, кост-

ромской - Игорь Слюня-

ев, рязанский - Олег Ко-

валев, возглавляющий

Смоленскую область Сер-

гей Антуфьев, губерна-

тор Тюменской области

Владимир Якушев, а

также ярославец Сергей

Вахруков.

Наихудший результат

- 1 балл - показал губер-

натор Кировской облас-

ти Николай Шаклеин, у

которого в январе исте-

кут полномочия. «Экс-

перты уверены, что он

потеряет свой пост», -

пояснил президент фон-

да «Петербургская поли-

тика» Михаил Виногра-

дов. В «двоечники» уча-

стники опроса зачислили

сразу семь губернаторов.

В то же время перспек-

тивы отставок губернато-

ров-«двоечников» неоче-

видны из-за кризиса,

считает Виталий Иванов

из Центра политической

конъюнктуры, тоже ра-

ботавший над рейтин-

гом. «В «группе риска»

оказались не только гу-

бернаторы, у которых ис-

текает срок полномочий,

но и те, кто был вовле-

чен в публичные сканда-

лы, а также главы реги-

онов, которые не смогли

наладить отношения с

федеральным центром»,

- делает вывод «Коммер-

сантъ».
Сергей ПАВЛОВ.

ВАЖНО

«Пятерка» Вячеславу Позгалеву
Опубликован очередной, третий по счету,

«Рейтинг политической выживаемости

губернаторов», составленный Международным

институтом политэкспертизы и фондом

«Петербургская политика». В нынешнем рейтинге

сохранена прежняя система оценки

(1 балл - минимальные шансы на «политическое

выживание», 5 баллов - максимальные).

Новая подстанция

закрытого типа, которая

через год заменит ныне

существующую

«Вологду Южную»,

будет компактнее

и надежнее,

гарантируют энергетики.

Горим, братцы! Десятками горим в прямом

смысле от беспечного обращения с огнем.

О правилах пожарной безопасности,

сформулированных в новом федеральном

законе, вступающем в силу через полгода,

рассказывает Александр Белых.

Высокие гости

из Вологды,

окрестных сел

и районов чествовали

в Никольске

знаменитого поэта

Василия Мишенева.

ОБРАТИТЕ ВНИМАНИЕ!

ПРИГЛАШАЕМ НА ПРАЗДНИК
Праздник, посвященный Дню народного единства, состоится

на Кремлевской площади Вологды.
Начало в 12 часов.

Уважаемый Вячеслав Евгеньевич!

Уважаемые вологжане!
В преддверии Дня народного единства - общероссийского

праздника согласия и сплоченности всех народов нашей много-
национальной страны - рад приветствовать вас от имени всех
жителей Красноярского края!

Красноярцев и вологжан объединяет знаковое для России имя
выдающегося человека - Виктора Петровича Астафьева. Десять
лет коренной сибиряк жил и творил на вологодской земле, имен-
но здесь он создал ряд самых известных произведений: «Царь-
рыба», «Последний поклон», «Пастух и пастушка».

Мне очень приятно представить вам один из лучших коллек-
тивов Сибири - Красноярский государственный академический
ансамбль танца Сибири имени Михаила Годенко, в репертуаре
которого нашли яркое воплощение национальные традиции на-
родов Севера и своеобразный колорит Сибири.

Сегодняшний концерт - яркий пример того, как Красноярский
край и Вологодскую область объединяют бережное отношение к
традициям и готовность к культурному сотрудничеству, которое
закладывает основы для социально-экономического партнерства
регионов во благо России.

Благодарю вас за радушный прием красноярских артистов.
Желаю Вам и всем вологжанам счастья, здоровья, мира и про-
цветания!

С уважением
Губернатор Красноярского края А.Г.ХЛОПОНИН.

Школу комсомола прошли заместитель Губернатора Владимир
КАСЬЯНОВ, депутат Законодательного Собрания области Людми-
ла ЯЧЕИСТОВА. Они всегда готовы поделиться опытом с председа-
телем комитета по делам молодежи Павлом СМИРНОВЫМ.

Традиции комсомола продолжаются в делах молодежи нашего
времени.

Ветераны комсомола верят в то, что подрастающее поколение
найдет достойное место в жизни.

В «Русском доме» прошел торжественный вечер, посвященный знаменательной дате -  90-летию ВЛКСМ.У Вечного огня.

КОНКУРС

ВОЛОГОДСКИЕ СЛАДОСТИ
ВСЕМ ПО ВКУСУ

Названы победители областного конкурса-дегустации
мучных кондитерских изделий «Вологодские сладости -
2008».

В номинациях: торт массового производства «Подарочный»,
торт «Праздничный», пирожное слоеное со сливочным кремом -
дипломов первой степени и ценных подарков удостоен Вологод-
ский хлебокомбинат.

В пяти номинациях дипломами второй и третьей степени на-
гражден Череповецкий хлебокомбинат.

По сообщению пресс-службы Правительства области.
www.vologda-oblast.ru

ИЗ ПОЧТЫ ГУБЕРНАТОРА
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НУ, ВЫ ДАЕТЕ!

ДЖЕНТЛЬМЕНЫ УДАЧИ
Что за бизнес без удачи? Тут одних математических рас-

четов мало. Как навалятся все проблемы разом, так ника-
кие расчеты не помогут. Удача нужна. Да только где ее
взять? К кому обратиться? Казалось бы, вменяемый чело-
век может задавать такие вопросы только в шутку, по-фи-
лософски разводя руками. Ан нет! Нам тут предлагают для
обретения удачи в бизнесе обращаться к... народным це-
лителям, к услугам народной медицины. Поняли теперь?
Если вам не сопутствует удача - это диагноз. Вас лечить
надо.

Зачастила к нам в Вологду парочка колдунов, которые на-
зывают себя народными целителями. Этих господ как ни на-
зови, а они все равно останутся колдунами. Одних это слово
смешит, других пугает, третьих привлекает. Разное у нас от-
ношение к колдунам. Нормальная ситуация в условиях свобод-
ного выбора. Но мы за то, чтобы называть вещи своими име-
нами. Если вас пытаются лечить при помощи магии, значит,
вас пользует колдун, а если при помощи разных трав и других
старинных рецептов - это народный целитель. А у нас все кол-
дуны целителями пообзывались, и поди теперь разберись, кто
из них кто. Какой же может быть свободный выбор, когда все в
масках?

Но этот маскарад приходится терпеть, поскольку наши колду-
ны где только не зарегистрировались в качестве целителей! И в
надлежащие реестры включены, и соответствующими награда-
ми обвешаны, то есть вроде бы государство дало им право назы-
вать себя целителями и заниматься народной медициной.

Так хорошо же - добились они официального признания в ка-
честве «медицинских работников», так и пусть лечат тех, кого их
«медицина» не пугает. А они что вытворяют? Удачу в бизнесе обе-
щают устроить, бизнес-прогнозы составляют. Интересно, мос-
ковские чиновники, выдавшие этим господам сертификаты, уве-
рены, что это «народная медицина»? Или просто наши колдуны
даровали тем чиновникам такую «удачу в бизнесе», что они ра-
зом подобрели?

Почему же колдуны умалчивают об отсутствии у них лицензии
на оказание услуг в сфере бизнеса? Представьте себе, что чело-
век с экономическим образованием вдруг неожиданно начнет
лечить людей. А если целители предлагают решение коммерчес-
ких проблем - разве это не то же самое?

...Конечно, каждый верит во что хочет. Мы только хотим, что-
бы все было честно. Назвался груздем - полезай в кузов, назвал-
ся мухомором - в кузов не лезь. А если кто-то пытается объявить
себя одновременно и груздем, и мухомором - это нечестно.

Ну вот предлагают эти целители «талисманы и обереги» и про-
чие «магические секреты» - их дело. Кто верит в магию и оккуль-
тизм, тех это, должно быть, обрадует. А у православных, напри-
мер, другая вера, совершенно несовместимая с магией. Это две
принципиально разные системы мировосприятия. Тут надо вы-
бирать.

И вдруг эти колдуны начинают утверждать, что занимаются
«православным целительством». А кто дал им право это утверж-
дать? Любой православный священник скажет вам, что мисти-
ческие практики совершенно несовместимы с православием.
Спросите - убедитесь. В бизнесе это называлось бы незаконным
использованием чужого бренда. Может быть, у этих господ есть
соответствующие «лицензии» и «сертификаты», подтверждающие
их право утверждать, что они занимаются не каким-нибудь, а
именно православным целительством? Во всяком случае, госу-
дарственные органы им такого подтверждения выдать не могли.
Церковь тоже не могла.

Может быть, стоит прекратить этот маскарад? А если пред-
сказываешь будущее, так загляни в свое собственное. Оно мо-
жет оказаться не очень радостным.

Андрей МАРКОВ.

Задача более чем акту-
альная, ведь подстанция
«Вологда Южная» несет
на себе нагрузку по обес-
печению электроснабже-
ния не только значитель-
ной части жилого секто-
ра города, но и ряда круп-
нейших предприятий об-
ластного центра, в част-
ности ВПЗ, оптико-меха-
нического завода, Север-
ной железной дороги и
многих других.

В эксплуатационном
обслуживании компании
на территории нашей об-
ласти находятся в насто-
ящее время более 1768
километров воздушных
линий электропередачи
сверхвысокого напряже-
ния и несколько подстан-
ций напряжением 750,
500 и 220 кВ. В зоне об-
служивания Вологодского
предприятия МЭС Центра
находятся практически
все крупные производите-
ли, включая ОАО «Север-
сталь», «Череповецкий
сталепрокатный завод»,
«Аммофос», «Азот».

В минувший четверг
состоялась торжественная
церемония, посвященная
началу комплексной ре-
конструкции подстанции
«Вологда Южная», в ко-
торой приняли участие
первый заместитель Гу-

бернатора Виктор Ряби-
шин, исполняющий обя-
занности главы города
Валентин Горобцов, заме-
ститель генерального ди-
ректора филиала ОАО
«ФСК ЕЭС» МЭС Центра
Владимир Кутузов, пред-
ставители областных
предприятий электро-
энергетики и строитель-
ных организаций.

Как отметил Владимир
Кутузов, по сути, речь
идет не о реконструкции,
а о новом строительстве с
использованием самого
современного оборудова-
ния:

- Это позволит в не-
сколько раз сократить
размеры площадки под
строительство: сейчас она
занимает 8 гектаров, но-
вая подстанция размес-
тится на 2,9 гектара. Кро-
ме того, новое оборудова-
ние обладает более про-
должительными сроками
эксплуатации, более вы-
соким уровнем надежно-
сти и безопасности, по-
скольку вся станция раз-
местится под крышей -
в современном, органич-
но вписывающемся в го-
родской ландшафт зда-
нии. В результате рекон-
струкции мы получим са-
мый надежный узел в
энергосистеме области, к

которому можно будет
присоединять всех потре-
бителей, которые сегодня
испытывают определен-
ные ограничения в энер-
госнабжении.

Огромное значение для
города, испытывающего в
последние годы серьезный
дефицит электроэнергии,
имеет и тот факт, что мощ-
ность новой подстанции
вырастет на 200 МВА.

Финансирование проек-
та осуществляется за счет
инвестиционной програм-
мы комплексного и тех-
нического перевооруже-
ния электрических сетей
ОАО «ФСК ЕЭС» на 2008-
2012 годы и составит бо-
лее 4,5 миллиарда рублей.

После завершения стро-
ительных работ и монта-
жа оборудования ныне
действующая подстанция,
построенная еще в 1962
году, будет полностью де-
монтирована. Нетрудно
подсчитать, что в итоге
освободится более пяти
гектаров земли, что в ус-
ловиях дефицита свобод-
ных площадей в городе
также имеет немаловаж-
ное значение.

Генеральным подряд-
чиком строительства яв-
ляется ООО «Новая Ин-
жиниринговая Компа-
ния», имеющая большой
опыт проведения подоб-
ных работ. Планируется,
что к работе на объекте

будут привлечены и мест-
ные строительные органи-
зации: в разное время
здесь будет востребовано
от 50 до 200 строителей.

- Сегодня дан старт
очень важному для нас
проекту, - подчеркнул
Виктор Рябишин. - Это
первое из четырех пред-
ложений, которые вклю-
чены нами в соглашение
и направлены на обеспе-
чение надежного электро-
снабжения потребителей
области. Энергетики
были, есть и, мы увере-
ны, всегда будут нашими
надежными партнерами в
создании на территории
области энергосистемы,
полностью соответствую-

щей потребностям ее ди-
намичного экономическо-
го развития.

Уверенность в том, что
реализация данного про-
екта позволит избежать
дефицита электроэнергии
и повысит уровень надеж-
ности энергоснабжения
города, высказал и испол-
няющий обязанности гла-
вы города Валентин Го-
робцов.

Минуту спустя, уже
после того, как в основа-
ние проходной будущей
подстанции была заложе-
на капсула с посланием
потомкам, на участок
вышла строительная тех-
ника. Работа началась!

Светлана ДАМИРОВА.

Однако депутаты от
«Единой России» настоя-
ли на том, чтобы эти день-
ги уже сейчас были рас-
пределены по различным
отраслям жизнедеятель-
ности. И это решение
было продиктовано сразу
несколькими причинами.
Во-первых, любые свобод-
ные средства должны «ра-
ботать», а не лежать мерт-
вым грузом. Во-вторых,
основой для получения
дополнительных доходов
стала успешная работа
«Северстали» и других
предприятий в первом
полугодии. То есть эти
деньги гарантированно
придут в региональный
бюджет-2008 независимо
от ситуации на мировых
финансовых рынках.
И в-третьих, по мнению
большинства экспертов и
областных финансистов,
созданного на Вологодчи-
не в последние годы свое-
образного запаса экономи-
ческой и финансовой
мощности должно хва-
тить для того, чтобы без
особых социальных по-
трясений пережить воз-
можные последствия гло-
бального кризиса.

В общем, почти едино-
гласным решением депу-
татов доходная часть бюд-
жета-2008 была увеличе-
на почти на 2 миллиарда
600 миллионов рублей,

расходная - на 2 мил-
лиарда 555 миллионов.
Особенно важным считаю
то, что дополнительные
деньги выделяются не на
какую-то абстрактную от-
расль, а на конкретный
объект или не менее кон-
кретную цель. Например,
дополнительные ассигно-
вания на строительство
индустриального парка в
Шексне увеличиваются на
36 миллионов рублей,
объем бюджетных средств,
направляемых на поддер-
жку череповецких живот-
новодов, вырастет почти
на 40 миллионов, финан-
сирование работ по приве-
дению в порядок внутри-
областных дорог и мостов
увеличивается еще на 83
миллиона. Напомню, что
все эти деньги должны
поступить на счета строи-
телей, ремонтников и
сельхозпроизводителей
еще до конца текущего
года, а значит, и конкрет-
ную отдачу от этих финан-
совых вложений мы уви-
дим очень и очень скоро.

Не остались без допол-
нительного финансирова-
ния и работники так на-
зываемых бюджетных от-
раслей. На образование
сверх прежнего финансо-
вого «лимита» будет вы-
делено почти 88 милли-
онов рублей (в том числе
на частичное увеличение

заработной платы педаго-
гов и воспитателей неко-
торых учреждений - более
15 миллионов). На здра-
воохранение и физичес-
кую культуру - 65 милли-
онов, на социальную по-
литику - 47 миллионов
рублей, на культуру и
кинематографию - 66
миллионов.

Значительное финансо-
вое подспорье должны по-
лучить и внутрирайонные
муниципальные образова-
ния. Объем межбюджет-
ных трансфертов увеличен
сразу на 930 миллионов
рублей, и общая сумма
средств, выделяемых в
этом году из регионально-
го бюджета муниципаль-
ным районам и поселени-
ям, составит уже почти 18
миллиардов рублей!

Стоит также отметить,
что, по всем прогнозам,
итоговый вариант бюдже-
та-2008 будет значитель-
но оптимистичнее перво-
начальных финансовых
расчетов. Денег в казну
собрано значительно боль-
ше, чем планировалось.
А значит, и в более пол-
ном объеме удалось про-
финансировать и все ос-
новные расходные статьи.

Как будут развиваться
события дальше, гово-
рить пока преждевремен-
но. Но я был и остаюсь
оптимистом и потому ис-

кренне надеюсь, что все
потрясения в мировой
экономике удастся в зна-
чительной степени мини-
мизировать. В любом слу-
чае уровень жизни на
Вологодчине в первую
очередь будет зависеть не
от абстрактных индексов
на товарно-сырьевых бир-
жах, а от конкретной ра-
боты наших заводов, фаб-
рик и сельхозпредприя-
тий. То есть от той самой
экономической модели,
которая за десять послед-
них лет уже не раз дока-
зала свою состоятель-
ность на Вологодчине.

Станислав БЕРЕЗИН,
заместитель председателя

постоянного комитета
по вопросам местного

самоуправления,
член фракции

«Единая Россия».

От редакции: для са-
мого Станислава Ста-
ниславовича Березина
октябрь прошел под зна-
ком большого юбилея.
Недавно депутату от
Шекснинского и Черепо-
вецкого районов исполни-
лось 50 лет. Мы присо-
единяемся к многочис-
ленным поздравлениям в
адрес Станислава Ста-
ниславовича и желаем
ему дальнейшей плодо-
творной работы на бла-
го всей Вологодской об-
ласти!

Заместитель начальника
департамента строитель-
ства, энергетики и ЖКХ Юлия
Мартынова познакомила со-
бравшихся с оперативной ин-
формацией на строительном
рынке области. До конца года
планируется сдать 490 тысяч
квадратных метров жилья
(это примерно на уровне по-
казателей очень удачного для
вологодских строителей
2007 года). С учетом того, что
за первые девять месяцев
возведено уже почти 300 ты-
сяч «квадратов» жилья, а мно-
гие дома по традиции сдают-
ся на Вологодчине в декабре
- эти планы вполне достижи-
мы.

Другое дело, что купить
квартиру многим желающим
будет по-прежнему не по
карману. Средняя стоимость
одного квадратного метра
жилья на первичном рынке
составляет у нас около
41 тысячи рублей. Квартиры
б/у стоят еще дороже (в ос-
новном за счет дополнитель-
ной отделки) - 42 тысячи за
метр. И хотя цены на недви-
жимость вроде бы начинают
снижаться, в Вологде и Че-
реповце этот процесс идет
почти незаметно. По данным
статистиков, доля вологод-
ских семей, которые могут
приобрести жилье за счет
собственных или заемных
средств, составляет всего 15
процентов.

Вместе с тем отчаиваться
не стоит. В области доволь-
но успешно идет реализация
сразу нескольких целевых
жилищных программ. На-
пример, по подпрограмме
«Обеспечение жильем моло-
дых семей» деньги новосе-
лам выделяются сразу из
двух бюджетных «кошель-

ков». В частности, за девять
месяцев из средств областно-
го бюджета выделены 132 та-
кие субсидии на 19,5 милли-
она рублей. Кроме того, по об-
щероссийской подпрограмме
еще 181 молодой семье за
счет федеральных, регио-
нальных и муниципальных де-
нег предоставлены со-
циальные выплаты на 87,5
миллиона. Вместе с тем про-
блемным вопросом реализа-
ции данной федеральной про-
граммы остается невозмож-
ность использования выде-
ленных субсидий на приобре-
тение строящегося жилья
(а оно, как известно, значи-
тельно дешевле уже готового).

Но в целом ситуация на во-
логодском рынке жилья особо-
го беспокойства пока не вызы-
вает. И хотя загадывать, как
будут развиваться события
дальше, очень непросто, вла-
сти пока не отказываются от
долговременных прогнозных
планов по наращиванию
жилищного строительства.
В 2009 году предусматривает-
ся строительство уже 530 ты-
сяч квадратных метров жилп-
лощади, в 2010-м - 570 тысяч
«квадратов».

Еще одним важным вопро-
сом, рассмотренным на засе-
дании трехсторонней комис-
сии, стало транспортное об-
служивание населения на со-
циально значимых маршру-
тах. Как рассказал председа-
тель областного комитета по
транспорту и связи Владимир
Кравчук, за прошлый год ав-
томобильным транспортом
было перевезено 132 милли-
она вологодских пассажиров.
В том числе примерно треть -
транспортом частных пред-
принимателей. За счет меж-
дугородных перевозок боль-

шинство автопредприятий
имеет небольшую прибыль.
А вот значительная часть
внутрирайонных маршрутов
- убыточна. Что, в принципе,
объяснимо, так как социаль-
но значимые маршруты (от
райцентра к отдаленным де-
ревням, с малолюдной го-
родской окраины к больни-
це и т.д.) изначально не пре-
дусматривают получение
каких-то доходов. Но содер-
жать такие маршруты авто-
перевозчикам становится
все труднее. Особенно в
свете того, что в большин-
стве районов муниципаль-
ные заказы на перевозки по
внутренним маршрутам на
текущий год до сих пор не
установлены и договоры с
перевозчиками не заключе-
ны.

Из этого вытекает еще
одна проблема. Транспорт-
ный парк постоянно стареет
(на сегодняшний день почти
60% находящихся в работе
маршрутных автобусов выра-
ботали свой ресурс), а при-
обрести новую технику авто-
предприятиям зачастую не на
что. Вот и получается, что при
ежегодной минимальной по-
требности в обновлении об-
ластного автобусного парка в
90 единиц, фактически при-
обретается только 25-30 но-
вых автобусов.

Исправить эту диспро-
порцию можно либо за счет
повышения стоимости про-
езда хотя бы до уровня 90%
себестоимости (но населе-
ние, естественно, этому не
обрадуется), либо путем на-
хождения более оптималь-
ных вариантов субсидирова-
ния социально значимых
внутрирайонных маршрутов.
Кстати, в областной бюджет
2009 года уже включено
предложение о введении
10-процентной инвестици-
онной расходной статьи от
доходов на внутрирайонных
перевозках, которая будет
направляться исключитель-
но на приобретение новых
автобусов и модернизацию
производственной базы ав-
топредприятий.

Владимир РОМАНОВ.

ПРОЕКТ

ВЕСОМАЯ

ПОДДЕРЖКА
Работники здравоохра-

нения Вологодчины полу-
чают доплаты с учетом
объема и качества оказы-
ваемой медицинской по-
мощи.

По национальному проекту
«Здоровье» врачам семейной
практики, терапевтам, педиат-
рам и медицинским сестрам,
работающим с ними, начисля-
ют ежемесячную доплату. За
девять месяцев из федераль-
ного бюджета было выделено
119,3 миллиона рублей. При-
бавку к зарплате получили
1265 медиков. С начала года
на эти цели федеральный
бюджет направил 74,1 милли-
она рублей.

Муниципальный бюджет
также участвует в финансо-
вой поддержке специалистов,
которые не получают надба-
вок в рамках национального
проекта. Это фельдшеры,
акушерки участковых боль-
ниц, врачебных амбулаторий,
больниц сестринского ухода.
С начала года дополнитель-
ные выплаты были перечис-
лены 134 работникам, общая
сумма финансирования со-
ставила 6,1 миллиона рублей.

ЧТО

ПОКАЗАЛИ

МЕДОСМОТРЫ?
Более 35,5 тысячи ра-

ботников предприятий с
вредными и опасными
производственными фак-
торами прошли углублен-
ные медицинские осмотры
в рамках приоритетного
национального проекта
«Здоровье».

На эти цели Вологодское
отделение Фонда социально-
го страхования направило 23
миллиона рублей. Из всех па-
циентов, прошедших углуб-
ленное медицинское обсле-
дование, практически здоро-
вы 35 процентов, с риском
развития заболеваний - 23,4
процента, нуждающихся в до-
полнительном обследовании
и лечении в амбулаторных ус-
ловиях - 39 процентов, трем
процентам пациентов необ-
ходима госпитализация.

По сообщению
пресс-службы

Правительства области.
www.vologda-oblast.ru

ВАЖНО

НОВАЯ ЖИЗНЬ «ВОЛОГДЫ ЮЖНОЙ»
На декабрь 2010 года намечена сдача в

эксплуатацию первой в Вологде подстанции 220 кВ

закрытого типа. Она заменит ныне действующую

подстанцию «Вологда Южная».

Проект реализуется филиалом ОАО «ФСК ЕЭС»

Магистральные электрические сети (МЭС) Центра

в рамках соответствующего соглашения

с областным Правительством по обеспечению

надежного энергоснабжения потребителей

Вологодской области.

Торжественный момент закладки капсулы с посланием потомкам.
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В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

Строить будем много!
Несмотря на некоторые трудности, которые стала

испытывать строительная отрасль региона из-за

последствий мирового финансового кризиса,

планы по вводу жилья на текущий год остаются

на прежнем уровне. Об этом в минувшую среду

было заявлено в Правительстве области во время

заседания трехсторонней комиссии

по регулированию социально-трудовых

отношений.

СЛОВО ДЕПУТАТУ

БЮДЖЕТНЫЕ ДЕНЬГИ ДОЙДУТ
ДО КОНКРЕТНЫХ АДРЕСАТОВ!

Октябрь оказался не самым простым месяцем для Вологодчины.

Тревожные новости с мировых биржевых площадок дополнялись

сообщениями о сокращении числа заказов на некоторых российских

предприятиях, традиционно ориентированных на экспорт. Поэтому перед

началом октябрьской сессии, на которой предстояло скорректировать

областной бюджет текущего года с учетом дополнительных поступлений

в казну, было много разговоров о том, что допдоходы следует сложить

в отдельную «кубышку» и оставить их в качестве неприкосновенного

финансового резерва.
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ФОТОВЗГЛЯД

Чтоб билась строчка как живая,
как бьется жилка на виске...

Виновник торжества сидел
в одиночестве за столиком на
краю сцены, а гора из цветов и
подарков все больше отделяла
его от происходящего совсем
рядом: от официальных по-
здравлений и искренних слов,
от замечательных стихов и пе-
сен, от шуток и высокопарных
фраз о его, Василия Мишене-

ва, вкладе в отечественную и
мировую литературу...

«Бруствер» из цветов спасал
поэта от неловкости момента и
позволял незаметно избавиться
от «соринки» в глазу...

Изредка поэт посматривал в
переполненный зал с благодар-
ностью и смущением, понимая,
что в жизни так бывает лишь од-

нажды и пережить этот вечер
надо достойно.

У настоящих поэтов другое
мировосприятие. Ведь им дана
судьба такая: писать в тревоге
иль тоске, чтоб билась строчка
как живая, как бьется жилка на
виске...

Алексей КОЛОСОВ.
Фото автора.

Вечером 23 октября в новом районном ДК славного городка Никольска был
аншлаг. Высокие гости из Вологды, окрестных районов и сел признавались
в любви поэту Василию Мишеневу.

КОРОТКО

ПАМЯТНИК
ОТКРЫТ!

Торжественное откры-
тие памятника жертвам по-

литических репрессий со-

стоялось 30 октября в Во-
логде.

Напомним, что памятник

установлен по инициативе

Вологодской региональной

общественной организации

пенсионеров и инвалидов -

жертв политических репрес-

сий, которая была поддержа-

на Губернатором Вячеславом

Позгалевым.

Автор памятника - главный

архитектор области Альберт

Метский. По его замыслу,

расколотый объем памятника

с выбоинами, похожими на

следы от выстрелов, и имита-

цией колючей проволоки оли-

цетворяет собой несгибае-

мую волю и высокий дух по-

литзаключенных, погибших в

лагерях и ссылках.

Средства на строитель-

ство памятника выделены из

областного бюджета.
По сообщению
пресс-службы

Правительства области.
www.vologda-oblast.ru

ДЕНЬ
РОЖДЕНИЯ
ЧЕРЕПОВЦА

3-4 ноября Череповец

отмечает День города. В

этом году программа
торжеств огромна. В

списке мероприятий -

открытие нового пожар-
ного депо, улицы Горо-

децкой, привокзальной

площади.
Заместитель мэра Нико-

лай Савинков отметил: «При

открытии привокзальной пло-

щади, учитывая, что раньше

сигнал поездам давал стан-

ционный смотритель, мы ре-

шили уйти от традиционной

красной ленточки. По сигналу

колокола все на площади при-

дет в действие».

В этом году во время

праздника улицы в городе не

перекрываются, чтобы не

создавать неудобств води-

телям. Перед департамен-

том ЖКХ поставлена задача

- сразу после торжеств при-

вести город в порядок.

Крепкий алкоголь в день

рождения Череповца попал

под запрет. Например, у Ле-

дового дворца объявлен су-

хой закон. На площади Ме-

таллургов и площади Хими-

ков продажа слабоалкоголь-

ных напитков разрешена, но

только в пластиковой таре.

Чтобы она не разносилась

ветром по всей площади,

предпринимателей обязали

установить у палаток мусор-

ные контейнеры.

По материалам открытых
источников Интернета.

ПОЖАРОВ СТАЛО
МЕНЬШЕ,
НО ЛЮДИ
ПО-ПРЕЖНЕМУ ГИБНУТ

На протяжении последних
шести лет, как пояснил Алек-
сандр Белых, на Вологодчине
идет тенденция снижения коли-
чества пожаров. И 2008 год не
исключение. Статистика такова:
на данный момент по области
произошло 1397 пожаров, что на
7,4% меньше, чем за аналогич-
ный период прошлого года.
Уменьшилось и количество лю-
дей, погибших в огне. В настоя-
щее время таковых насчитывает-
ся 142 человека. Это на 6% мень-
ше прошлогодних данных.

Однако несмотря на то, что
пожаров становится меньше,
люди продолжают гибнуть в
огне. И главная причина прежняя
- курение в нетрезвом виде. Так,
из 142 человек 87 погибли по
собственной неосторожности
при курении в состоянии алко-
гольного опьянения. По этому

поводу Александр Белых груст-
но пошутил, что курение в пря-
мом смысле до добра не доводит
и напрямую вредит здоровью, а
потому попросил вологжан при-
слушаться к предупреждениям
российского Минздрава.

Как подчеркнул главный воло-
годский пожинспектор, несмот-
ря на то, что Вологодчина не вы-
бивается из среднестатистичес-
ких российских показателей и
Северо-Запада России, есть ряд
районов, которые «тащат» об-
ласть вниз. Это Череповецкий,
Устюженский и Харовский райо-
ны. В них показатели количества
пожаров и число погибших в огне
значительно превышают сред-
ние показатели по области.

Основная часть пожаров тра-
диционно приходится на жилой
сектор, однако снижение их ко-
личества зарегистрировано
фактически по всем причинам.
Вот только число возгораний по
причине детской шалости по-
прежнему растет. Александр Бе-
лых обратился через СМИ к ро-

дителям, воспитателям, учите-
лям с просьбой чаще напоми-
нать своим юным подопечным,
что спички детям не игрушки.

ДАВАЙТЕ СОБЛЮДАТЬ
РЕГЛАМЕНТ!

Основная тема встречи с жур-
налистами - это новый Феде-
ральный закон «Технический
регламент о требованиях пожар-
ной безопасности», который
вступит в силу 1 мая 2009 года.

Это новый закон о требовани-
ях пожарной безопасности.
Александр Вячеславович акцен-
тировал внимание на том, что с
вступлением закона в силу все
требования пожарных инспекто-
ров к руководителям организа-
ций и предприятий, а также
гражданам будут осуществлять-
ся на основе этого документа.
«Нами ведется работа по его
изучению. Написаны письма
всем главам администраций го-
родов и сельских поселений.
Представители местного само-

управления уже к 1 мая должны
ознакомиться с этим докумен-
том, ведь, как известно, незна-
ние закона не освобождает от
ответственности», - уточнил
Александр Белых.

По его словам, новый доку-
мент значительно упрощает ра-
боту собственников организаций

и надзорных органов: «На сегод-
няшний день в России в сфере
пожарной безопасности действу-
ет порядка двух тысяч различных
нормативных документов, кото-
рые содержат около 1500 тысяч
требований. Любой человек не в
состоянии держать в голове все
законы, требования и норматив-

ные документы. Новый техничес-
кий регламент и еще пять подза-
конных актов заменят нам около
2 тысяч документов по пожарной
безопасности. В данном случае
легче работать будет и надзор-
ным органам, и собственникам
предприятий».

Так, закон устанавливает ос-
новные положения технического
регулирования в области пожар-
ной безопасности, а также опре-
деляет минимальные, обяза-
тельные требования пожарной
безопасности к объектам защи-
ты.

С вступлением в силу техни-
ческого регламента собственник
будет иметь право на независи-
мую оценку рисков. «Он может
выбрать тот или иной вид обес-
печения пожарной безопасности
объекта, может провести неза-
висимую аудиторскую проверку.
Если на предприятии нет угрозы
жизни и здоровью третьих лиц,
то собственник может рисковать
своим имуществом так, как ему
захочется», - сказал Александр
Белых.

Кроме этого, в регламенте,
как во многих цивилизованных
странах Америки и Европы, вво-
дится такое понятие, как «безо-
пасность людей». При пожаре
для населения допускается ги-
бель одного человека на милли-
он, для предприятий - 1 на 10
тысяч. Граждане теперь будут
знать, в какой степени они рис-
куют, устраиваясь на то или иное

предприятие. В свою очередь,
руководитель организации дол-
жен позаботиться застраховать
жизнь человека, к примеру, что-
бы заинтересовать сотрудника в
работе на своем предприятии.

Также в законе впервые введе-
но такое понятие, как «среднее
время прибытия пожарных под-
разделений на пожары». «Если
раньше действовала абстрактная
норма «радиус выезда пожарных
подраздлений»: в городах - 3 ки-
лометра, в сельской местности -
10, то теперь этот показатель ис-
числяется не в километрах, а в
минутах. Будет введено среднее
время прибытия пожарных под-
разделений на пожар, то есть
время, в течение которого пожар-
ные должны будут прибыть и на-
чать тушить пожар. В городах он
составляет 10 минут, в сельской
местности - 20», - уточнил Алек-
сандр Белых.

По словам главного пожарно-
го инспектора области, в техни-
ческом регламенте много ново-
введений, которые так или иначе
смогут облегчить работу как по-
жарным, собственникам пред-
приятий и организаций, так и про-
стым россиянам.

ЛЮДИ ДОВЕРЯЮТ,
ИНСПЕКТОРЫ -
ПРОВЕРЯЮТ

Уже не первый год на терри-
тории области работает единый
телефон доверия, куда вологжа-

не могут обратиться с просьбой
или жалобой, касающейся нару-
шений правил пожарной безо-
пасности. Его номер 72-99-99.
В основном за помощью специ-
алистов госпожнадзора обра-
щаются жители Вологды, Шек-
сны, Череповца, Сокола - тех
территорий, которые располо-
жены в достаточной близости к
областному центру. За 9 меся-
цев этого года от вологжан по-
ступило 172 обращения, и боль-
шая половина из них связана с
нарушением требований по-
жарной безопасности. «Все
звонки были отработаны, и в 40
случаях информация не под-
твердилась», - отметил Алек-
сандр Белых. Он также добавил,
что в последнее время некото-
рые недобросовестные гражда-
не стали использовать телефон
доверия для сведения счетов с
беспокойными соседями, чем-
то не угодившими родными, на-
солившими работниками сферы
обслуживания. Так, один неуго-
монный вологжанин за два года
более 20 раз обращался по те-
лефону доверия, а также в про-
куратуру и иные инстанции с
жалобами на своих соседей по
дому. Причины банальны: один
провел подозрительную про-
водку в доме, другой вытащил
мебель в подъезд и так далее.
Такие жалобщики, не скрывают
специалисты, особенно актив-
ны весной и осенью.

Анна СВЕТЛОВА.

ПОЖАРНАЯ БЕЗОПАСНОСТЬ

Что новый нам закон готовит
1 мая 2009 года вступает в силу Федеральный закон РФ «Технический
регламент о требованиях пожарной безопасности». О том, какие новые
правила пожарной безопасности предъявляет своим гражданам государство,
к чему готовиться пожарным инспекторам и собственникам предприятий
и организаций, а также какова ситуация с пожарами на Вологодчине,
рассказал журналистам областных СМИ в минувшую среду главный
государственный инспектор по пожарному надзору Вологодской области
Александр БЕЛЫХ.

Александр БЕЛЫХ: «Новый технический регламент и еще
5 подзаконных актов заменят нам около 2 тысяч документов
по пожарной безопасности. Легче будет работать и надзорным
органам, и собственникам предприятий».
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ПРОДОЛЖАЕМ ТЕМУ

99-Й ДЕТСКИЙ САД ВОЛОГДЫ
ЗАКРЫТ

Такое решение приняли в областном Роспотребнадзо-
ре.

Напомним, именно в этом дошкольном учреждении была вы-
явлена вспышка кишечной инфекции. За последние дни в боль-
ницу обратились еще трое пострадавших. Между тем диагноз
юным пациентам до сих пор не поставлен. Заместитель руково-
дителя областного Роспотребнадзора Любовь Лесникова отме-
тила: «К сожалению, на сегодня мы не можем сказать об этиоло-
гии возникающих случаев инфекционных заболеваний. В этом на-
правлении работают три лаборатории. Материалы направлены в
Москву, в Центральный институт эпидемиологии. Мы проводили
работу по широкому спектру возбудителей, пока положительных
находок не было».

По словам Любови Лесниковой, дети, которые сегодня оста-
лись дома, в течение выходных будут находиться под наблюде-
нием участковых педиатров.

По материалам открытых источников Интернета.

НА СЛУХУ

ПО ФАКТУ ПИЩЕВОГО
ОТРАВЛЕНИЯ ВОЗБУЖДЕНО
УГОЛОВНОЕ ДЕЛО

Уголовное дело возбуждено по факту массового пище-
вого отравления детей в тридцатой вологодской школе.

Следствие, а оно проводится отделом по городу Вологде об-
ластного следственного управления Следственного комитета при
прокуратуре России, усматривает в действиях заведующей сто-
ловой признаки преступления, предусмотренного частью 1 ста-
тьи 328 УК РФ - «Производство, хранение либо сбыт пищевой
продукции, не отвечающей требованиям безопасности, жизни
или здоровья потребителей».

Напомним, что в результате отравления в период с 23 по 25
сентября в тридцатой школе отравились 74 школьника и педаго-
га, большинство отравившихся - дети в возрасте от 7 до 12 лет.
Четверо учащихся были госпитализированы. К счастью, их состо-
яние не вызывало опасений.

Согласно заключению управления Роспотребнадзора по Во-
логодской области и лаборатории кишечных инфекций Санкт-
Петербургского научно-исследовательского института имени
Пастернака, вероятным фактором острой кишечной инфекции
послужили приготовленные на школьном пищеблоке блюда из
рыбы. Следствие установило, что возникновению и развитию
вспышки заболевания способствовали нарушения технологии
приготовления, а также условий хранения и реализации пище-
вой продукции.

Стоит отметить, что именно к хранению продуктов в школе у
санитарных врачей особые замечания. В единственном рабо-
тающем холодильнике (второй вышел из строя через два дня
после починки) вместе хранились и сырые продукты, и готовые
блюда.

Игорь МИТИН.

ЗДОРОВЬЕ

ЗАЩИТИТЬСЯ
ОТ ПОЛИОМИЕЛИТА

Специалисты регионального Центра эпидемиологичес-
кого надзора за полиомиелитом и острыми вялыми пара-
личами (Санкт-Петербург) побывали в Вологде с 29 по 31
октября.

Эксперты из северной столицы проверили организацию ра-
боты учреждений здравоохранения по выполнению плана ме-
роприятий в целях поддержки статуса Вологодской области как
территории, свободной от полиомиелита. Они посетили не-
сколько больниц и поликлиник Вологды. Среди них - областная
детская и инфекционная больницы, детская городская поликли-
ника № 1.

В 2002 году Всемирная организация здравоохранения при-
знала территорию Вологодчины зоной, свободной от полиоми-
елита. Это достигнуто благодаря широкому охвату детского на-
селения прививками против полиомиелита. На сегодняшний
день в области 97 процентов детей и подростков прошли им-
мунизацию и защищены от заболевания. Малышей первого
года жизни прививают в рамках национального проекта «Здо-
ровье». Дети до 14 лет проходят бесплатную иммунизацию
против полиомиелита в рамках национального календаря при-
вивок.

По сообщению пресс-службы Правительства области.
www.vologda-oblast.ru
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